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HACIA  EL  FORTALECIMIENTO  DEL  SISTEMA  NACIONAL  

DE  ÁREAS  NATURALES  PROTEGIDAS  Y  LA  COMIS IÓN

NACIONAL  DE  ÁREAS  NATURALES  PROTEGIDAS

Polít ica  y  Legislación  Ambiental  (POLEA )  y  el

International Conservation Caucus
Foundation ( ICCF )  en  alianza  con

especial istas  en  temas  de  medio  ambiente ,

organizó  la  reunión  ejecutiva  con  integrantes

de  la  Mesa  Directiva  de  la  Comisión  de  Medio

Ambiente ,  Sustentabil idad ,  Cambio  Climático

y  Recursos  Naturales ,  con  el  objetivo  de

brindarles  información  y  datos  sobre  la

relevancia  del  Sistema  Nacional  de  Áreas

Naturales  Protegidas .    La  reunión  se  l levó  a

cabo  el  9  de  octubre  del  2019  y  en  dicha

reunión  estuvieron  presentes  las  y  los

siguientes  legisladores  junto  con  sus  equipos

de  asesores /as :

Miércoles  9  de  octubre

de  2019 .

Palacio  Legislativo  de

San  Lázaro .
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Diputado  Roberto  Antonio  Rubio

Montejo ,  Presidente  de  la

Comisión  de  Medio  Ambiente ,

Sustentabil idad ,  Cambio

Climático  y  Recursos  Naturales

(PVEM ) .

Diputada  Martha  Olivia  García

Vidaña ,  Secretaria  (MORENA ) .

Diputada  Julieta  García  Zepeda ,

Secretaria  (MORENA ) .

Diputado  Juan  Israel  Ramos  Ruíz ,

Secretario  (MORENA ) .

Diputada  Isabel  Margarita  Guerra

Vil larreal ,  Secretaria  (PAN ) .

Diputado  Ana  Prisci la  González

García ,  Secretaria  (Movimiento

Ciudadano ) .

Diputado  Armando  González

Escoto ,  Secretario  (PES ) .  

Diputada  I rma  Juan  Carlos ,

Presidenta  de  la  Comisión  de

Pueblos  Indígenas  (MORENA ) .
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Como  parte  de  la  Agenda  propuesta ,

el  primer  ponente ,  el  Biól .  Jorge

Rickards  Guevara ,  Director  General  de

World  Wildlife  Foundation  (WWF )

México ,  presentó  los  Retos y
Oportunidades para el
Fortalecimiento del Sistema
Nacional de Áreas Naturales
Protegidas (ANP´s).  Durante  su

intervención  resaltó  los  siguientes

puntos :

Las  ANP´s  son  reservorios  de  gran

riqueza  natural .  Abarcan  90

millones  de  ha  a  través  de  182

ANPs  registradas ,  lo  que

representa  el  12% del  territorio

nacional .

Las  ANPs  ya  incorporan  el  manejo

de  sus  recursos  naturales .  Salvo

las  áreas  núcleo ,  no  se  permite  la

extracción ,  sin  embargo  si  hay

manejo ;  como  saneamiento ,

manejo  del  fuego ,  etc .

La  zona  protegida  de  las  Is las  de

Revil lagigedo  es  la  zona

protegida  más  amplia  en

Norteamérica .  

Recalcó  que  las  ANP´s  t ienen  un

enorme  potencial .  La  Federación

junto  con  las  comunidades

manejan  directamente  a  estos

territorios .

Sin  embargo  reciben  sólo  el  2 .7%

del  presupuesto  destinado  al

sector  ambiental .

Las  ANPs  y  sus  comunidades

reciben  importantes  entradas  de

dinero  por  el  potencial  en

actividades  no  extractivas ;  como

el  ecoturismo .

Su  importancia  también  recae  en

que  son  los  amortiguadores

frente  a  amenazas  o  eventos

extremos  climáticos .    

Sin  embargo  algunas  presiones

que  enfrentan  son :
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Actividades  productivas  sin

considerar  la  vocación  del  territorio :  

o    Cambio  climático

o    Actividades  extractivas

o  Falta  de  presupuesto  para  su

operación

o  Falta  de  robustez  en  normativa

institucional  (órgano  desconcentrado )

 
Es  prioritario  mantener  fuertes  las

instituciones  ambientales  y  su

trabajo  operativo .

A  continuación ,  el  Mtro .  Juan

Bezaury ,  especial ista  en  temas

ambientales  presentó :

Las  reducciones  al  presupuesto  en

el  sector  ambiental  desde  el  último

sexenio .

Hizo  énfasis  en  que  cada  peso  que

la  Federación  invertía  en  ANPs ,

éstas  le  regresaban  52  pesos ,  esto

en  el  año  2008 ,  por  lo  que  calcula

que  actualmente  debe  ser  mayor  el

monto .

Como  parte  del  siguiente  panel ,  se

contó  con  la  participación  de  la  Mtra .

Mariana  Bellot ,  Asesora  Técnica  para

América  Latina  y  el  Caribe  de  la

Iniciativa  Finanzas  de  Biodiversidad

(BIOFIN ) ,  del  Programa  de  Naciones

Unidas  para  el  Desarrollo  (PNUD ) .  La

Mtra .  Bellot  presentó :

La  Agenda  2030 ;  donde  la

biodiversidad  es  la  base  del

desarrollo .

La  Estrategia  de  Biodiversidad

analizó  la  brecha  f inanciera  para

cumplir  con  las  metas  propuestas .

Concluyó  que  se  necesitaban

alrededor  de  8  mil  millones  de

pesos  adicionales  para  lograr  las

metas  ambientales  de  México .

Identif icaron  que  el  componente

de  conservación  es  el  que  más

requiere  recursos .

México  gasta  el  0 .09% de  su  PIB  en

biodiversidad .  Lo  que  representa

muy  poco  en  términos  de  lo  que

retribuye  la  biodiversidad  a  la

economía  y  sustento  del  país .

Mencionó  que  el  cobro  por  entrada

a  ANPs  varía  entre  1  y  3  USD ,  lo  que

representa  un  área  de  oportunidad

para  hacerse  de  ingresos  extras

como  país .

La  última  presentación  estuvo  a  cargo

del  especial ista  en  presupuestos ,

Jorge  Plaza  Quintana .  Durante  su

presentación  comento  que :

Aunque  en  el  registro  histórico ,  los

incendios  t ienen  tendencia  a  la

baja ,  la  superficie  dañada  cada  vez

es  mayor .  Solo  en  3  años  (2017-

2019 )  la  superficie  dañada  fue  de

600  mil  ha .
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A  partir  de  los  datos  e  información

presentada  por  los  especial istas ,

inició  un  diálogo  con  las  y  los

legisladores .

 

La  Diputada  I rma  Juan  Carlos

comentó  que  debe  invertirse  más

en  acciones  preventivas  como

concientización ,  educación  y

capacitación  para  el  manejo  del

fuego  y  que  está  capacitación  debe

ser  a  los  pobladores  de  las

comunidades .  También  pidió

propuestas  de  reformas  legales  que

fortalezcan  el  sector  ambiental  y  la

 

 

Sobre  la  duración  de  los

incendios  creció  de  12  horas  en

promedio  a  22  horas  (del  2017  a

2019 )  en  tres  años .

CONAFOR  y  CONANP  son  parte

del  Programa  Nacional  contra

Incendios ,  y  a  ambos  se  les  ha

reducido  drásticamente  su

presupuesto .  Estas  dos

Comisiones ,  en  la  práctica ,  son

los  brazos  institucionales  que  la

SEMARNAT  t iene  en  el  territorio .

Por  lo  que  su  operación  t iene

impactos  (positivos  o  negativos )

directos  en  el  medio  ambiente  y

los  recursos  naturales .

Comentó  la  relación

inversamente  proporcional  que

hay  entre  incendios  y

presupuesto .  Cuando  el

presupuesto  se  redujo  en  un

58 .7% y  los  incendios  subieron

122%.

coordinación  con  otras

instituciones  que  t ienen  injerencia

en  los  territorios ,  como  son  SADER ,

CONAFOR ,  Secretaría  del  Bienestar ,

por  mencionar  algunas .

 

El  Diputado  Roberto  Rubio

agradeció  los  temas  abordados  y  la

información  brindada  a  nombre  de

la  Comisión .  Mencionó  también  su

preocupación  por  el  estatus  de  la

CONABIO  y  de  la  Gendarmería

Ambiental .    Mencionó  que  haría  un

exhorto  sobre  el  estatus  de  la

Gendarmería  Ambiental  y

analizarían  el  presupuesto  a  detalle

ya  que ,  mencionó  que  no  se  pueden

lograr  las  metas  ambientales  con

reducciones  al  presupuesto  del

sector  ambiental .

 

La  Diputada  Martha  Olivia  García

comentó  que  el  presupuesto  de

CONANP  trae  un  aumento  de  20

millones  de  pesos .

 

La  Diputada  Isabel  Guerra

manifestó  que  emitirá

observaciones  al  presupuesto  para

su  reajuste ,  a  partir  de  la

información  que  se  le  brindó  en  la

reunión .  También  comentó  que

muchos  de  los  incendios  son

provocados  y  que  se  debería  invertir

en  vigilancia  y  control .  Comentó

que  las  y  los  legisladores  pueden

ajustar  el  presupuesto  y  también

velar  por  que  se  aplique .


